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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 

DATA: 03/06/2020 1 
HORÁRIO: 14h00min 2 
PRESENTES: 3 
CONSELHEIROS TITULARES 4 

Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 5 
Brás Vieira (FEHOESC) 6 
Carmen Regina Delziovo (SES) 7 
Cecília Alves de Lima (Ass./Mov. De Mulheres) 8 
Cleia Aparecida Clemente Giosole (Ass. Moradores) 9 

Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 10 
Cleusa Maria Pereira (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 11 
Daniela Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 12 

Daniella Regina Farinella Jora (Conselhos Reg. Área da Saúde) 13 
Dulce de Castro Quevedo (SES) 14 
Gabriela Amarante (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 15 
Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 16 
Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 17 

Heide Gauche (MS) 18 

Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 19 
João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 20 
Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 21 

Karina Diniz Baumgarten (Conselhos Reg. Área da Saúde) 22 
Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 23 

Maria Estela da Conceição (Mov. LGBTT e de População de Rua) 24 
Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 25 

Nicolau de Almeida Neto (Trabalhadores Urbanos) 26 
Raquel Ribeiro Bittencourt (SES) 27 

Rita de Cássia de Almeida (Trabalhadores Rurais) 28 
Ronald Ferreira dos Santos (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 29 
Sendi Locks Lopes (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 30 

Simone de Souza (COSEMS) 31 
CONSELHEIROS SUPLENTES 32 

Luiz Antônio da Silva (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 33 
Micheline Moreira Kemper (SES) 34 

Sanlina Barreto Hulse (Conselhos Reg. Área da Saúde) 35 
Agostinho Luiz Schiochetti (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 36 
DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 37 
A Reunião do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h05min em mídia virtual de forma 38 

remota, com a presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação do Presidente 39 
do CES, Jorge dos Passos Corrêa Cobra  40 
ITEM I – PRESTAÇÃO DE CONTAS QUADRIMESTRAL 41 

A Gerente de Planejamento da SES, Dulce Quevedo, apresentou a Prestação de Contas da 42 
Secretaria de Estado da Saúde do 1º Quadrimestre de 2020. Mostrou os diversos itens de 43 
utilização de recursos do orçamento conforme apresentação de slides anexa, explica que houve 44 
uma alteração no foco dos gastos devido à pandemia, aumentaram os custos ambulatoriais e 45 
diminuíram os hospitalares no início do enfrentamento à Covid 19 ficando prejudicada 46 

precisão. Da mesma forma o Monitoramento do PAS e PES foi interrompido devido à 47 
necessidade de concentra esforços no enfrentamento da pandemia. A gerente de planejamento 48 
da SES Dulce passou então a apresentar o Plano de Enfrentamento da Covid 19 aprovado na 49 

ultima CIB. Da avaliação epidemiológica em 30 de abril de 2020 com diversos indicadores 50 
como faixas etárias e áreas de incidência, agravos, óbitos, capacidade de leitos e ocupação, 51 
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dados que hoje já estão muito diferentes devido à dinâmica veloz de avanço da pandemia. 52 

Também foram criados o Centro de Operações de Emergência em Saúde COES, o GRAC, 53 
grupos temáticos as medidas restritivas. Apresentação integral anexa. Dulce explica também 54 
que uma timeline completa e atualizada das ações pode ser encontrada no link Covid 19 na 55 
pagina da SES. Conselheira Cleia Giosole questiona que não apareceu na prestação de contas 56 
nenhuma referência ao pagamento dos respiradores que resultaram em CPI. A Gerente Dulce 57 

afirma que os valores dos respiradores estão no montante total sem discriminação e não 58 
saberia encontrá-los. Afirma também que Joinville recebeu testes rápidos e EPIs. Dulce se 59 
compromete a esclarecer melhor posteriormente as duvidas da Conselheira. Conselheiro 60 
Alexandre do Gapa pergunta sobre: Contratações de novos profissionais, se já existe estudo 61 
sobre comorbidades prevalentes e quando virá o novo PAS? Dulce responde que não há estudo 62 

sobre prevalência de associação de comorbidade sendo realizado pela SES no momento. 63 
Simone da SUVS reforça que todo o empenho agora está em enfrentar a pandemia diariamente 64 
e Dr. Marcio da SUH avisa que o perfil de acometimento em SC não é diferente de outros 65 

lugares do mundo, valendo atenção para o fator obesidade. Diz também que as contratações 66 
foram para todos os hospitais. Dulce responde que o PAS será retomado pós pandemia e 67 
informa que Diretoria de Atenção Básica criou novo planejamento para continuar atendendo as 68 
outras linhas de cuidado durante a pandemia de Coronavírus. A Vice Presidente do CES Maria 69 
Izabel Girotto sugere, com endosso dos demais conselheiros, a redação de uma normativa 70 

oficial do Conselho para os trabalhadores em Saúde do estado todo. Conselheiro Brás da 71 

AFEHOESC propõe levar para o COES tal sugestão. Conselheiro Gilberto Scussiato 72 
representante de usuários, pergunta sobre a compra dos respiradores frustrada da SES, solicita 73 
várias informações. Dulce SES responde que a questão está judicializada e outras informações 74 

estão no relatório detalhado entregue (sic). Também afirma que os recursos estão sendo 75 
recuperados. Gilberto pede agendamento de reunião da comissão de Finanças do SES à 76 

Secretaria do CES. Conselheiro Ronald do SindFarma/SC parabeniza a mesa diretora do CES 77 
pela realização da reunião virtual, saúda a atuação dos profissionais envolvidos no 78 

enfrentamento à pandemia, questiona os sobre ações da SES de atenção aos os profissionais de 79 
saúde envolvidos e alerta que existe muita insatisfação nos municípios com a inação do 80 

Estado. Questiona também os repasses aos filantrópicos e se existem representantes dos 81 
trabalhadores no COES. Simone da SUVS responde que a notificação de Covid 19 em 82 
trabalhadores é compulsória, que existem 130 estabelecimentos relatando sem muita 83 

efetividade e que a SES não tem números precisos. A Superintendente de Carmem Delziovo 84 
afirma quea relação com os municípios vem melhorando via Cosems, Fecam e que o mal 85 

entendido sobre atenção primaria já estaria resolvido. A CIB está em funcionamento virtual. 86 
Dr Ramon Tatari SUR informa que a crise também apresenta oportunidades, dando como 87 

exemplo o grande fortalecimento estrutural da Rede de Urgência e Emergência com novos 88 
leitos de UTI, aprimoramento dos sistemas de regulação, as Telemedicinas e as novas frentes 89 
de teletrabalho. Carmem explica que recursos federais para os filantrópicos estão sendo 90 
repassados diretamente pelo MS aos hospitais. Conselheiro Brás endossa a afirmação. Ainda a 91 

proposição da Vice Presidente Maria Izabel fica resolvido que o CES referendará as 92 
normativas da VISA SES. Conselheiro Alexandre afirma que os problemas da Regulação estão 93 
até mais sérios agora e questiona prestação de contas das ações durante a covid 19 solicita 94 

também a normativa para trabalhadores. Dado o avançado da hora o Presidente do CES Jorge 95 
Cobra sugere que a apresentação do Relatório Anual de Gestão fique para a próxima reunião, 96 
proposição aceita pelo Pleno.Simone da SUVS comunica que a produção de portarias 97 
normativas para as diversas atividades tem sido gigantesca. O Superintendente Ramon Tartari 98 
diz que a regulação vem melhorando e solicita espaço para uma apresentação na próxima 99 

reunião solicitação aceita. Conselheiro Luiz Henrique questiona a volta das atividades, 100 
informa que Blumenau está sem controle, pergunta quais são as ações concretas da SES? 101 
Sugere a distribuição de EPIs para as populações carentes e uma ação com os frigoríficos. 102 

Simone SUVS assume compromisso de responder posteriormente na pagina da SES. 103 
Conselheira Hellen Schimit da associação de trabalhadores em saúde elogia os trabalhadores 104 
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do SUS e pergunta como a SES está garantindo a segurança dos Profissionais da Saúde? Brás 105 

afirma que os hospitais privados e filantrópicos estão fornecendo os EPIs regulares e existe 106 
acompanhamento do MPSC. Pede que notifiquem casos de falhas pela SES Simone atesta que 107 
o fornecimento nos hospitais públicos está normal e sob rigoroso controle. Enfa Carmem 108 
apresenta ferramenta digital de enfrentamento da Pandemia Covid 19 fornecida pela SES aos 109 
municípios e regiões de SC. A Ferramenta possibilita avaliação de risco potencial, oferece 110 

indicadores para nortear as ações nas regiões, disponibiliza BI que avalia indicadores e 111 
classifica situações com faixas de risco. Ronald solicita avaliação da atenção primária nos 112 
territórios e pede representação dos trabalhadores no COES. O Presidente se compromete a 113 
tentar indicar Ronald para tal. O Pleno do CES concorda. As 2 horas e 57 minutos de reunião 114 
virtual, o Presidente Jorge dos Passos Cobra a encerra, da qual a Secretaria do CES lavrou esta 115 

ata. 116 
                                               Florianópolis, 03 de junho de 2020. 117 


